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Уборочной технике — готовность
Мне довелось проводить проверку готовности уборочной техники 

в совхозах «Кулебакский» и «Валтовский». Выяснилась следую
щая картина.

Совхоз «Кулебакский»'—довольно большое хозяйство. Здесь 
много техники, идет ее ремонт. Так, из 5 тракторных косилок 
уже готово четыре, конные косилки подготовлены полностью, от - 
ремонтировано двое конных граблей, сенопресс.

Готовятся силосоуборочные машины. В совхозе два агрегата 
«УВД— 3». Один из них подготовлен, другой скоро будет отре - 
монтирован. Имеется кормоизмельчитель растений. Он также го
тов к уборке трав.

Хуже обстоят дела с зерноуборочными машинами. Из трех 
•комбайнов один только готов к выезду в поле. Два других "нахо - 
дятся в стадии ремонта. Механизаторы совхоза заверили меня, 
что к первому июля оба комбайна будут отремонтированы.

Плохо готовятся к работе картофелеуборочные комбайны. В
совхозе их отремонтирован один. Пусть и далеко до уборки кар

тофеля, все же ремонт машин надо вести заранее. Только в этом 
случае их можно качественно подготовить.

В совхозе «Валтовский» три отделения.Уборочная техника имеет
ся в каждом из них. Остановимся на центральной усадьбе совхоза.

Здесь готовы к работе конные грабли, стогометатель и копно- 
воз, ботвоуборочные машины и роторная косилка. Осталось отре
монтировать одну тракторную косилку, так что коллектив Вал- 
товского отделения организованно начнет сенокос и закладку 
силоса. Завершается здесь и подготовка к уборке зерновых.

В Роговском отделении вся сеноуборочная техника готова к 
работе. Полным ходом идет ремонт зерноуборочных и картофеле
уборочных комбайнов.

Сравнивая два совхоза, видишь, что последнее хозяйство луч - 
те г о т о в и т с я  к уборке урожая. Следовательно, коллективу сов
хоза «Кулебакский» нужно подтянуться. К 1 июля все зерно - 
уборочные машины здесь должны быть отремонтированы.

Е. ЕРШОВ , 
главный инженер управления.

В братских 
социалистических 

странах

ПОЛЬША. Медленно дви - 
жущиеся вдоль набережных 
мощные портальные краны, 
грохот металла? шипение 
ацетиленовых аппаратов, люди 
в голубых комбинезонах—та - 
ков повседневный облик ще
цинской верфи имени поль
ского революционера А. Бар
ского. За послевоенное двад - 
цатилетие здесь спущено на 
воду 160 судов общим тонна. 
жем 1,000.000 тонн.

Под флагами Польши, 
СССР, ОАР, ЧССР, Бразилии, 
Мексики н других стран бо
роздят они моря и океаны , 
славя имя щецинских строи
телей ,

На снимке: на верфи.
Фото ЦАФ—ТАСС.

Хозяйствовать расчетливо

Немного сравнений
Недавно бюро экономическо

го анализа подвело итоги хо - 
зяйственной деятельности кол
хоза за I квартал 1968 года. 
Они отрадные. Сельхозартель 
добилась лучших успехов, чем 
в прошлом году. Так- надой 
молока от коровы возрос на 
114 килограммов. Валовая 
прибавка молока составила 
58,6 процента.

Колхозники стремились hi1 
только увеличить производ - 
ство молока, но и боролись за 
снижение затрат на эту про
дукцию. Об этом говорит еле •• 
дующий показатель. За пер - 
вый квартал себестоимость 
одного центнера молока соста
вила 17 рублей 9 копеек , 
или на 1 рубль 13 копеек 
ниже плановой.

Во-первых, на снижение, 
себестоимости повлиял рост 
надоя молока, во-вторых, хо - 
рошая организация труда на 
фермах. Благодаря повышению 
культуры производства,, т. е. 
благодаря механизации тру
доемких работ в животновод
ческих помещениях, повыеи - 
лась производительность тру - 
да. На производство одного 
центнера молока было затра - 
чено 1,14 человеко-дня при 
плане 1,6 человеко-дня.

Во втором квартале себе
стоимость молока будет еще 
ниже. Ведь в летнее время 
коровы содержатся на деше
вых пастбищных кормах. И 
надои сейчас значительно вы
ше, чем в первом квартале. 
Каждая корова дает в сутки 
около 10 литров молока.

Колхоз произвел в этом го - 
ду более дешевую свинину. 
Каждый центнер этого вида 
животноводческой продукции 
обошелся колхозу в 153 рубля 
53 копейки.

Однако результаты могли 
быть лучшими, если бы на

■ откорм свиней было обращено 
более серьезное внимание. 
Ведь среднесуточный привес 
свинины составил 315 грам
мов, тогда как на произведет - 
во одного центнера свинины 
было затрачено 7,5 центне
ра кормовых единиц. Это 
довольно много,

Корма дали неполную от - 
дачу. Здесь сказались недо
статки в организации откорма 
свиней. Их передерживали на 
откорме. Отдельных свиней 
снимали с откорма весом 
около 120 килограммов. А 
ясно, что животные, достиг - 
нув веса 90 килограммов, да
ют низкий привес .

Отдельные хозяйства рано - 
на откармливают свиней до 
80-90 килограммов и продают 
их государству. Организация 
интенсивного откорма позво - 
ляет хозяйствам получать бо
лее высокие привесы.

В летние месяцы надои 
молока и привесы животных 
продолжают расти, а следова
тельно, наряду с увеличением 
производства молока и мяса 
увеличивается и продажа 
их государству. Это дало воз
можность Сонинскому колхозу 
досрочно выполнить полугодо
вой план-заказ государства 
по реализации молока и мяса.

Анализ хозяйственной дея -• 
тельности колхоза за 1 квар - 
тал показал положительные 
стороны в работе сельхозар
тели. Были вскрыты и не
достатки. Их мы учтем и уст - 
раним.

Скоро бюро экономического 
анализа будет подводить ито - 
ги хозяйственной деятельное - 
ти колхоза за первое полуго
дие. Всесторонний анализ даст 
нам возможность и в даль
нейшем вести хозяйство рас
четливо. А. БАТАРИНА, 
председатель бюро экономи
ческого анализа Сонинсиого 

колхоза .

С помощью гербицидов
Хороши посевы овса на 

семенном участке. Но куль - 
турные растения оказались в 
плену сорняков. Чтобы спасти 
посевы от сорной травы, бы .

ли внесены гербициды. Их 
вносило звено по защите рас
тений при Навашинском отде
лении «Сельхозтехника» , 

Химическая прополка Дала

положительные результаты . 
Сорняки были уничтожены на 
площади 40 гектаров.

В. БОРДОВИЦЫН, 
агроном по защите растений.

К юбилею комсомола
Комсомол района готовится 

достойно встретить свой боль
шой праздник — 50 - летне 
ВЛКСМ, К числу знамена
тельных событий, посвященных 
юбилею, можно отнести два 
ближайших. Первое из них—  
конкурс молодых токарей су
достроительного завода «зо
лотые руки». Он состоится 
29 июня, когда группа моло
дых передовиков токарного 
дела встанет за станки и полу
чит задание. Победители по
лучат наградь^ затем поедут 
в Горький на областной кон - 
курс.

Райкомом комсомола наме
чается проведение районного 
конкурса молодых тракторис - 
тов. Он вызывает большой 
интерес и будет проводиться 
впервые.

В. ДМИТРИЕВ,
(W ^ V A A A /W W W W W W S A / ''

В счет июля
Хорошо трудится в июне 

магазин спорттоваров Нава
шинского торга. В этом ме
сяце коллектив заметно улуч - 
шил свою работу. Это позво
лило ему выполнить месячный 
план в трехнедельный срок. 
Магазин сейчас работает в 
счет следующего месяца.

Удобрения—  
в пары

Земледельцы Гремячевско - 
го колхоза закладывают ос
новы будущего урожая. Они 
вывозят удобрения в паровые 
поля.

На участки доставляется 
торф. Потом сюда будет вы - 
возиться навоз. Земля полу
чит сотни тонн торфонавоз
ных компостов .

На вывозке торфа заняты 
трактористы Василий Федоро
вич Железцов и Вениамин 
Николаевич Клопов, Они 
возят торф на самосвальных 
тележках. Ежедневно у ч а г  в у -  
ют и вывозке удобрений шо
феры Виктор Павлович Же- 
лезцов, Алексей Иванович 
Шитов и Виктор Иванович 
Середенин.

Погрузка торфа механизи
рована. Эту работу ведет 
тракторист Иван Андреевич 
Ершов,

На поля доставлено 150 
тонн торфа. Торфяной поток 
с каждым днем усиливается .

А. ФИЛЯЮШКИН, 
бухгалтер колхоза.
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Комсомольская жизнь » ■■■

Пришел на завод 
подросток

Закончился учебный год в 
школах и профессионально- 
техническом училище. Какую 
профессию выбрать в жизни ? 
Вопрос этот волнует каждого 
молодого человека. Но, по
жалуй, трудно решить его 
тем, кому только что исполни
лось шестнадцать лет.

Многие из них, придя на 
завод, даже не знают, кем бы 
они хотели быть, какому делу 
научиться. И тут очень нуж
на помощь цеховых комсо
мольских организаций и за
водского комитета ВЛКСМ . 
Мы беседуем с ребятами , 
узнаем, чем они интересуют
ся, увлекаются. И после этого 
решается вопрос, куда напра
вить того или другого) к ка
кому опытному производст
веннику или в какую бригаду 
прикрепить.

Молодежь довольно быстро 
перенимает от своих учителей 
секреты мастерства, сноровку, 
через некоторое время мно
гие из них начинают работать 
самостоятельно. Взять, к при
меру, судомонтажный цех. 
Только одних комсомольцев 
трудится здесь 99 человек . 
Приятно бывает слышать г 
что большинство их отлично 
справляется с нормами выра - 
ботки, что среди молодежи 
почти нет нарушителей тру
довой дисциплины.

Да это и понятно. Ведь за 
работой каждого юноши или 
девушки следит старший то - 
варищ, всегда готовый под
сказать, об’яснить, придти на 
помощь. Немало таких вот 
подопечных на счету у мас
тера Ли Хен-дюн и бригадира 
И. И. Тацюк. Многие годы 
проработали они на заводе, 
крепко полюбили ставшее им

родным предприятие. А сей
час эту любовь, привязанность 
к заводу кадровые произвол.  
ственники стараются передать 
новичкам.

Более ста юношей и деву
шек трудятся в судомехани
ческом цехе. Много молоде - 
жи пришло в цехи СК-2, 
СК-3, СК-4 и другие. Всех 
подростков, как правило, взя
ли под свою опеку старейшие 
рабочие. И чувствуя такую 
заботу, молодежь невольно 
начинает работать лучше) 
ответственней относиться к 
порученному делу.

Взять например, комсо
мольца Юрия Миронова. Толь
ко в апреле текущего года 
пришел он в цех СК-2 из ПТУ 
N28. Но уже и за это корот
кое время зарекомендовал 
себя хорошим электросварщи
ком. Аналогичная судьба Ва
лентины Кисловой. Она при
шла в цех после окончания 
восьми классов. С помощью 
старых производственников 
в совершенстве овладела про
фессией разметчицы, учится 
в судомеханическом технику - 
ме. Судосборщик Владимир 
Глебов норму выработки за 
пять месяцев выполнил на 134 
процента. Он окончил школу 
рабочей молодежи, активное 
участие принимает во всех 
проводимых молодежью цеха 
мероприятиях.

Немало юношей и деву
шек, показывающих образцы 
самоотверженного труда, и в 
других цехах. В коллектизе 
производственников цеха СК-3 
пользуется заслуженным ав
торитетом электросварщик 
Василий Сидоренков. За ко
роткое время хорошо овладе
ли профессией слесаря и из

Отгремела война с фронта 
возвращались солдаты. Вер
нулся в свое родное село и 
Василий Кириллович Турин.

Наступили трудовые будни . 
Военную специальность сме - 
нил на гражданскую.

Вначале работал в колхо
зе, но чувство, что он этому 
делу отдает свои силы не 
полностью, не покидало его. 
Его влекло другое, но для 
этого нужно учиться, и он 
учился.

Вечерами при керосиновой 
лампе занимался математи
кой, русским языком. Насту
пил 1948 год. Василий Кирил
лович впервые вступил за при
лавок.

Большую помощь в освое - 
нии новой специальности 
оказывал самый близкий.

дорогой друг—жена. Она ра
ботала заведующей Ефаноз- 
ским сельмагом. К ней в 
ученики пошел Гурин.

Время шло, канули в неиз
вестность робость, неуверен
ность в себя.

Но через некоторое время 
Василий Кириллович работает 
во вновь построенном про
довольственном магазине.

В вверенном ему магазине 
всегда чисто, товары разло - 
жены по полкам, со своеоб
разным вкусом. Продавец 
вежлив с покупателями. За 
всю свою деятельность у него 
не было недостач. Этот чело - 
век пользуется большим ува - 
жением жителей села .

Г. ЯШИН , 
селькор.

Один из лучших

месяца в месяц перевыполня - 
ют задания Вячеслав Пронин
— инструментальный ц е х ,  
Дмитрий Варламов— судоме
ханический цех и многие дру
гие. ;

Забота о молодых рабочих 
входит в одну из основных 
обязанностей членов комите - 
та ВЛКСМ завода. Мы хорошо 
сознаем, что сегодняшний 
подросток — это строитель 
коммунистического завтра, и 
в нем надо воспитывать луч
шие черты советского челове
ка. Стараемся с первых же 
дней дать новичку понять, 
что работа каждого на пред
приятии важна и ответственна.

Правда, не все парни и 
девчата по достоинству оце
нивают такую заботу о них. 
Встречаются среди юношей и 
такие, с которыми нам прихо
дится, как говорят, повозить - 
ся. Пришел в цех СК-4 Алек
сандр Новиков. Кое-как ос
воил он профессию электро
сварщика. Но никакие хотел 
он трудиться добросовестно . 
Часто опаздывал на работу, 
задание зачастую не выпол - 
нял. С Сашей много беседо
вали руководители цеха, сек
ретарь комсомольской орга
низации. Но он не исправлял
ся. Недавно мы обсуждали 
его на бюро заводского коми - 
тета ВЛКСМ. Новиков дап 
слово, что будет трудиться 
честно. Сейчас комсомольцы 
следят за поведением Саши, 
помогают встать ему на пра
вильный путь.

Большое внимание уделяем 
мы учебе молодых. Проводим 
вечера; «Посвящение в рабо
чие», «Встречи с ветеранами 
труда», которые помогают 
молодежи понять, как почет
но звание—рабочий, как упор
но и добросовестно надо 
трудиться, чтобы оправдать 
его.

В. ЗУЕВ , 
секретарь комитета комеомо - 

ла завода «Ока».

Начало 
положено

Много сейчас хлопот у ме
ханизаторов Натальинского 
отделения совхоза «Валтов
ский». Они ведут уход за по
севами, занимаются ремонтом 
уборочной техники.

Комбайны готовят механи
заторы Михаил Петрович Ду
бов и Геннадий Степанович 
Масанов. Они же будут рабо
тать на этих машинах.

Однако ремонт идет медлен
но из-за нехватки запчастей 
и за неимением сварочного 
аппарата. Руководству совхоза 
надо оказать помощь меха
низаторам в подготовке тех - 
ники.

Б. ВОЙКИН, 
механик Натальинского 

отделения совхоза «Вал
товский».

Геннадий Иванович Швецов работает старшим пастухом в Ефа - 
новском колхозе. Несколько лет подряд он пасет дойное стадо и 
добивается хороших показателей в труде.

За май текущего года Геннадий Иванович обеспечил надой мо
лока от каждой коровы по 297 килограммов. В соревновании 
пастухов района он занял 4 место.

Пастух применяет загонную пастьбу скота. В зависимости от 
погоды меняет распорядок пастьбы. В жаркое время выгоняет 
стадо ночью.

— В июне результаты будут еще выше,—говорит Геннадий Ива
нович,—поможет в этом подкормка коров зеленой массой.

Геннадий Иванович Швецов обязался обеспечить за пастбищный 
период надой молока от каждой коровы не менее 1300 кило
граммов. И он сдержит свое слово. Об этом говорят первый 
итоги работы пастуха.

Ф. СИВОХИН.
На снимке; Г. И. Швецов.

Фото Н ИСАЕВА.

достойный
У В А Ж Е Н  II Я

—погда я прохожу 
няется гордостью,—говорит каменщица ОКСа судострои
тельного завода «Ока» Раиса Гудкова.—Во многих мно - 
гоэтажных домах есть доля и моего труда.

Раиса работает каменщиком уже двенадцать лет. Каж
дый месяц она перевыполняет нормы выработки.

На снимке: Раиса ГУДКОВА.
' .  Фото Н. ИСАЕВА.
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Организация и планирование производства

ПРОБЛЕМЫ СЕТЕВОГО ПЛАНИРОВАНИЯ
Прошел год со времени со

здания на судостроительном за
воде службы сетевого планиро - 
вания и управления. За этот пе
риод произведено обучение ин
женерно-технических работни
ков методам составления и рас
чета сетевых графиков; отрабо
таны формы необходимой доку
ментации, порядок ее прохож
дения в цехах и отделах. Бюро 
СПУ был разработан сетевой 
график строительства головного 
судна «Кишиневу произведена 
его оптимизация на электронно- 
вычислительной машине.

Внедрение графика в произ
водство произведено с начала 
стапельного цикла, т. е. с заклад
ки судна. Прогнозы ЭВМ в ос
новном оправдываются; «Киши
нев» сошел на воду в мае не- 
мотря на то, что закладка про

изошла на десять дней позднее 
запланированной даты. Кроме 
того, из-за неблагоприятных по
годных условий судомонтажный 
и судосборочные цехи практи
чески весь январь на стапелях и 
сборочных площадках не рабо
тали, Отделы снабжения) внешней 

-кооперации не смогли своевре
менно обеспечить цехи рядом 
поставок и материалов.

Опыт внедрения системы СПУ 
показывает, что она может ус
пешно использоваться и быть 
хорошим подспорьем руководи
телям завода, цехов, участков в 
прогнозировании сроков выпол
нения отдельных работ и заказов 
в целом, в принятии решений по 
сокращению длительности работ 
от закладки судна до его сдачи 
так называемого критического пу
ти, составляемого на оптималь
ных расчетах. Она улучшает вза
имосвязь между цехами-изгото- 
вителями и сборочными цехами.

В целях сокращения цикла по
стройки на основании сетевого 
графика были приняты, к приме - 
ру такие важные решения, как 
передача на изготовление части 

‘ секций из цеха СК-2 в цех СК-3, 
одновременная сборка носовой и 
цилиндрической части корпуса 
вместо поочередной сборки 1-го 
и 2-го районов.

Было бы большой ошибкой 
заявлять, что с внедрением сете
вого планирования все обстоит 
благополучно. При внедрении 
системы работники службы СПУ 
столкнулись со значительными 
трудностями, преодолеть которые 
не удалось до сих пор. Это и от
сутствие достаточного опыта ра
боты по системе СПУ как на за
воде, *так в целом и в отрасли, 
что часто приводило к ошибкам, 
это и неувязка сроков поставки

материалов, рабочих чертежей, 
комплектующего оборудования 
со сроками выполнения соответ
ствующих работ по сетевому гра
фику, что приводило к наруше
нию нормального хода строи
тельства корабля.

Существующая система плано- 
во-учетных единиц внутризавод
ского планирования производ
ства не отвечает требованиям се
тевого планирования. Не отвеча
ют требованиям и действующие 
технологические комплекты осо- 
бенно по- машиностроительной 
части (МСЧ), насыщению. Ведо
мости МСЧ составлены так, что в 
один техкомплект- входят детали 
разных конструктивных групп, 
что сильно затрудняет монтаж, 
создает так называемый «дефи
циту возникает невозможность 
включения этих работ в сетевой 
график, что, естественно, срыва
ет выполнение последующих, 
предусмотренных графиком ра
бот.

Существующий до настоящего 
времени показатель по валу не 
способствует успешному внедре - 
нию системы СПУ. Руководители 
цехов и участков под угрозой 
перерасхода фонда зарплаты 
стремятся выполнить этот пока
затель, а выполнение работ кри- 
тического пути отодвигается на 
задний план. Таких фактов не
мало.

Для примера можно привести 
факт изготовления цехом СК-2 
(бывший начальник тов, Сидоров)

секции второго района, в то вре
мя, как они должны были изго
товляться после секций 1_го и 
3-го районов. Или случай недо
пустимо долгого изготовления 
цехом СК-3 секции 1-01, нахо
дившейся на критическом пути. 
Аналогичные явления наблюда
ются и на втором судне данного 
проекта.

К сожалению в большинстве 
цехов оперативные совещания 
проводятся не по перечню ра
бот, выделяемых бюро СПУ, а 
по «своим графикам», не ведет
ся анализ работ критического 
пути и не принимаются меры по 
его сокращению.

В настоящее время принима
ются меры по переработке тех- 
комплектов, ведомостей по МСЧ, 
платежной таблицы. Работа по 
переработке документации, в ко
торой наряду с нашими сотруд
никами принимают участие сот
рудники Горьковского филиала 
ЦНИИТС и «Волгобалтсудопроек- 
та>>, будет закончена в августе. 
Но это, конечно, будет лишь 
частью в улучшении работы по 
сетевому планированию. Хорошо 
известно, что наиболее эффек
тивным метод оказывается в 
случае, если в его внедрении, 
разработке сетевых схем активно 
участвуют все руководящие ра
ботники, занятые на строитель
стве судна.

Ю. ВОРОНОВ, 
начальник бюро СПУ.

Деда мадо-окудовских 
овощеводов

В строгом, параллельном 
порядке разбито несколько 
десятков грядок. П о ч в а  
хорошо удобрена минеральны
ми удобрениями и органи
ческим компостом.

Грядки засеяли семенами 
капусты. Дней через пять 
появились первые всходы. 
Начался уход. Его проводили 
Ермилина Ирина Прокофьев
на, Петрова Анна Ефимовна , 
Ермилина Прасковья Иванов
на, Аверьянова Мария Пет
ровна. Они пропалывали рас
саду, вели подкормку органи
ческим удобрением, поливали 
рассаду дважды в день. Во
ду подвозил Иван Михайлович 
Кондратьев.

Кропотливый труд тружени-

Рассада капусты находится в 
хорошем состоянии. Полевод
ческая бригада приступила к 
высадке рассады на поле, за - 
сажено уже 1,5 гектара. При 
посадке соблюдается прямо
линейность рядков.

Хорошо чувствует себя «ку- 
узику». В том году мы собра
ли хороший урожай этой куль
туры. В этом собираемся полу
чить лучше.

Дружные всходы огурцов, но 
сорняки мешают их росту. 
Механизатор колхоза Каленов 
Валерий Иванович ведет меж
дурядную обработку этой 
культуры. На днях колхозни - 
ки приступят к прополке по
севов в рядках.

И. ЕРМИЛИН.
и. о. бригадира .ков земли не пропал даром.

Экзаменатор
„поющих“ деревьев

В леспромхозах и на сплав, 
ных рейдах Прикамья среди 
многих тысяч рабочих есть 
двадцать два человека редкой 
специальности. Зовут их здесь 
«музыкантами», И вот почему.

Почти все музыкальные ин
струменты делаются из ели. 
Но не любая елка может 
быть удостоена чести превра
титься в деку скрипки или
крышку рояля. Растет в дре-

Лидия Андреевна Галина в 
1953 году заочно окончила 
Городецкое педагогическое 
училище. А воспитателем дет
ского сада она стала работать

еще раньше, в военный <943 
год.

Руководит Лидия Андреевна 
подготовительной группой дет
ского сада судостроительного

завода «Ока»5 что находится 
в селе Большое-Окулово. В 
этом году, как и ежегодно, 
ее воспитанники пойдут в
школу.

Лидия Андреевна — неуто
мимая труженица, отдающая 
воспитанию детей все свои си
лы и знания. Вот и теперь 
она учит ребят чтению, рисо
ванию. Она воспитывает у де
тей любовь к природе род
ного края, прилежность к тру- 
ДУ-

—Все дети в моей группе 
хорошие, — говорит Лидия 
Андреевна. —Например, Саша 
Зимин, Марина Пискунова, Але 
ша Сасин, Оля Питерова и 
многие другие уже подгото
вились к школе.

Лидия Андреевна награж
дена значком «Отличник на
родного образования».

На снимке: Лидия Андреев
на Галина готовится к заняти
ям с детьми.

Текст и фото Н. ИСАЕВА,

Космический художник
Первый из землян летчик • 

космонавт СССР Алексей Лео
нов увидел нашу голубую пла
нету, яркие немерцающие 
звезды, ослепительное Солнце 
не из иллюминатора космичес
кого корабля, а непосредст
венно, гораздо более полно, 
чем видели окружающий мир 
космонавты, летавшие в каби - 
не космического корабля. Не
обыкновенные пейзажи, уви
денные в космосе, А. Леонов

отобразил в серии картин.
В настоящее время А. Лео

нов продолжает работу над 
картинами космического цик - 
ла, связанными с космичес - 
кими кораблями «Восток» и 
«Восход», а также над лун - 
ным циклом картин как «Зат - 
мение Солнца на Луне», 

Тбосход Солнца на Луне» и 
другими картинами.

На снимке; Алексей Леонов

у себя дома за работой над 
новой картиной.

На снимке внизу: картина
А. Леонова «Человек на Лу • 
не». Твердые темные породы 
под ногами первых лунопро- 
ходцев. Резкие изломы тре
щин. Ни один звук не слышен 
на Луне: говорить друг с дру
гом и Землей можно только 
при помощи радио. На черном 
со звездами «небе» —Земля.

мучих лесах Пермской, Ар
хангельской, Вологодской и 
некоторых других областей 
страны так называемая резо
нансная ель.

На нижних складах лес
промхозов или во время спла
ва специалисты - сортировщи. 
ки (те самые «музыканты») 
отбирают прямые гладко
ствольные ели, имеющие мел
кие слои годовых колец. Бре
вна проходят жесткие испыта
ния на «музыкальность» и 
только уж потом появляется 
на них клеймо — буква «Р>> 
(резонансная).

В среднем на полторы сот
ни бревен приходится одно 
«поющее». Представляете, ка
кой кропотливый труд у этой 
приемной комиссии! Ведь ей 
за лето нужно проэкзамено
вать миллионы стволов,...

Многие годы работает сор
тировщиком Иван Николаевич 
Смольников. С одного взгляда 
определяет он «музыкальные 
способности» плывущих сквозь 
сортировочную сетку бревен. 
Наблюдать за его работой— 
удовольствие, Как испанский 
пикадор, ловко и точно оруду
ет он багром. Одно прикос
новение к бревну, и оно уже 
само через узкие ворота за
плывает в сортировочный дво
рик, на сборный пункт резо
нансной древесины. Личное 
клеймо Ивана Николаевича из
вестно на всех музыкальных 
фабриках страны!

Прикамье— самый крупный
9 поставщик в стране резонанс

ной ели. В этом году Перм
ская межобластная заготови
тельная контора «Музлесдрев» 
намечает отправить в разные 
концы страны ( и за рубеж) 
около 150 тысяч кубометров 
«поющей» древесины.

В. ПАШИН,
корр. ТАСС.
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И такое бывает...

Медвежья
неосторожность
Необычное происшествие 

случилось у поселка слюдян_ 
щикоа Мама, на севере Ир
кутской области. На одном 
из участков высоковольтной 
линии электропередачи нео
жиданно произошло замыка
ние цепи. Дежурная бригада 
электриков во главе с И, Ма - 
сокиным выехала в тайгу, что
бы устранить неисправность.

Рабочие быстро обнаружи - 
ли оборванный провод. Ря
дом с опорой лежали два бу - 
рых медведя—один большой 
матерый и второй— еще де - 
теныш

Осмотр места аварии помог 
установить обстоятельства гибе 
ли животных. Резвясь, медве
жонок вскарабкался на опо - 
ру и уцепился за провод. 
Изолятор не выдержал наг
рузки и оборвался вместе с 
косолапым проказником. Мед
ведица, не понимая, что про - 
изошло с ее питомцем, бро
силась к нему на помощь и 
наступила на провод . . .

Электрики, как настоящие 
таежники, посетовали по по. 
воду медвежьей неосторож - 
ности, но в конце концов 
решили, что нарушать техни
ку безопасности на линии не 
следует и медведям.

(Корр. ТАСС).

И З ЗА Л А  СУДА

По заслугам
Жители города Навашина, 

рабочие судостроительного 
завода «Ока», ранее судимые 
за хулиганство Литонов Г. М. 
и Щемлев Ю. К. после отбы
тия наказания’ на путь испра
вления не встали. Они зло
употребляли спиртными напит
ками и на почве пьянства 
вновь довершили преступле
ние.

Вечером, 8 апреля 1968 го
да, будучи в состоянии опья
нения, они встретили на пло
щади им. Ленина г. Наваши
на гр. Максимова В. М., при
стали к нему и подвергли его 
избиению причинив ему теле
сные повреждения. За совер
шенное преступление хули
ганы были арестованы и на 
днях предстали перед Нава- 
шинским районным народным 
судом.

Суд признал виновными Ли
тонова и Щемлева в совер
шении злостного хулиганства 
и приговорил: первого к трем 
с половиной годам, а второго 
к четырем годам лишения сво
боды с отбыванием наказания 
в исправительно-трудовой ко
лонии строгого режима.

Приговор суда встречен с 
одобрением присутствующими 
в зале гражданами.

А. ЗВЕРЕВ, 
пом, прокурора 

Навашинского района.

Редактор
С. А. КАРНАЕВ.

Когда наведут порядок?Письмо в редакцию

Здание БСЦ на заводе«0ка» 
находится в эксплуатации уже» 
четвертый год. Оно было при
нято и сдано с большими не
доделками. Работающие в этом 
здании и люди, обедающие в 
столовой, постоянно подверга
ются определенной опасности. 
Сооружение на вид приличное, 
но если посмотреть поближе... 
В здании все дверные косяки 
держатся, как говорится, на

«честном слове». Это относит
ся и к оконным рамам (есть 
даже окна без петель и шпин
галет, как, например, в кла
довой цеха СК-3. в мужской 
раздевалке, в ПРБ цеха СК-2 
и др.). Вентиляционная труба 
на крыше была сложена так, 
что камни из нее провалились 
в посудомойку столовой, лишь 
случайно не травмировав ра
ботниц. Туалеты первого эта

жа, до конца не доделаны.
Хотя цехи СК-2 и СК-3 

проводили ремонт, но все же 
это обязанность строителей.

Но, пожалуй, главный не
достаток— это то, что до сего 
времени нет настоящего под’- 
езда со стороны фасада. Здесь 
не исключены несчастные 
случаи. У фасада здания нава
лены всевозможные отходы 
металла и древесины, несколь

ко лет стоит котел для варки 
битума. Рядом у бездействую
щего крана вытянут петлей 
оголенный электрический ка
бель- здесь же открытые ко
лодцы и теплотрасса, в кото
рые можно провалиться не 
только ночью, но и днем.

Ремонт и наведение поряд
ка у здания БСЦ требуется 
не только для благоустройст
ва, но и для обеспечения без
опасного входа в само, здание.

3. ТРЕТЬЯКОВА, 
работница БСЦ.

ИДЕТ ПИОНЕРСКОЕ ЛЕТО

Д Е Н Ь  в  л а г ё Г р е

Озеро Свято — чудесный 
уголок природы. Какая здесь 
чистая вода. На дне озера 
можно пересчитать все мел
кие камешки. Подует легкий 
ветерок) и меняется цвет во - 
ды. То он становится синим-си- 
ним, как небо, то темнеет. А 
вокруг озера могучие сосны. 
Они отражаются в водах чудо- 
озера .

Здесь на берегу удиви
тельного по своей красоте во
доема, в сосновом лесу, рас
кинулся пионерский лагерь су
достроительного завода 
«Ока». Более трехсот детей 
кораблестроителей отдыхают в 
нем одновременно, а за три 
очереди там побывает около 
тысячи ребят.

Хорошо в этой стране Пио
нерии сейчас. Жизнь в лагере 
начинается в восьмом часу ут
ра и утихает поздним вече
ром.

Утром в сосновом лесу с 
его хвойным запахом звучит 
горн. Жизнь в лагере нача
лась. Под’ем, зарядка, линей
ка. Звенят голоса председате
лей отрядов, они сдают ра
порт старшему пионервожато
му Брониславу Приходько.

— Товарищ старший вожатый! 
Отряд на линейку построен.

По распорядку дня после 
завтрака обычно —  работа в 
колхозе, сбор лекарственных 
трав. Сегодня же пионеры 
под руководством своих во
жатых после завтрака занима
ются благоустройством лагеря. 

Юни сами оборудовали отряд
ные и лагерную линейки. Л и 
нейки посыпаны песком, а по

сторонам их девочки посади
ли цветы.

Вот на своей линейке копо
шатся самые маленькие жи
тели пионерского городка. 
Их так и называют «Октябрят- 
ская республика орлят». 
Командиром у них— учитель
ница четвертой городской 
средней школы Лидия Алек
сеевна Курская. «Орлята»— 
просто молодцы! Они сами 
оборудовали свою линейку, 
поливают цветы. Сегодня в 
лагерь детей судостроителей 
должны придти в гости пионе
ры из муромского лагеря, рас
положенного недалеко от на- 
вашинцев. Надо хорошо встре
тить гостей. На снимке (1) по
казан момент, когда «орлята» 
вместе с воспитателем Аль
биной Ивановной Рогожиной 
приводят в образцовый поря-

i  занятий Лидия Алексеевна 
Курская.

В лагере есть ансамбль 
«Веселый музыкант», который 
уже выступает перед ребята
ми На снимке (3 )  показано 
выступление этого ансамбля, 
который исполняет кубинский 
танец.

А у юных спортсменов свои 
заботы. Под руководством 
физрука Анатолия Швырлова 
ежедневно проходят соревно
вания спортсменов по волей
болу, теннису, футболу. Про
водились занятия по граждан
ской обороне военизирован
ная игра.

Летний день велик. Време
ни хватает и на полезные за
нятия, и для отдыха, и для 
рыбной ловли. На снимке (2) 
— юные рыболовы из лагеря. 
Они часами просиживают с

док свою линейку.
А недавно навашинские пи

онеры ходили в гости к сво
им муромским друзьям. Му
ромцы поставили для них кон
церт художественной самоде
ятельности. Таким же концер
том встретили навашинцы сво
их соседей в этот день.

В лагере судостроителей — 
полный простор для развития 
талантов детей. ЗДесь создан 
детский хор, который уже ра
зучил «Песню о первом пио
нерском отряде»,польскую на
родную песню «Кукушками др.

— Особо следует отметить 
талантливых певцов— солистов 
Наташу Храмову, Галю Зюзи
ну Лену Курскую, —  говорит 
руководитель музыкальных

удочками на берегу озера и 
иногда возвращаются с добы - 
чей.

Под’ем и спуск флага— 
почетная обязанность пионе
ров, которую не каждому 
удается заслужить. Под звуки 
горна и барабанов флаг под
нимают и опускают пионеры 
Юра Семенов, Женя Кислов, 
Лена Павловская и другие, 
лучше всех дежурившие по 
кухне, участвующие в общест - 
венной работе.

... Где-то за озером садится 
солнце, Спущен лагерный 
флаг. В домах, где спят пио
неры, наступает тишина.
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